



Olinda Salguero

Centroamericana nacida en Guatemala (1984). Es una constructora ciudadana que ha trabajado por más de diez años por el desarrollo de Centroamérica. En 2021 (julio) ha sido reconocida por la Revista FORBES entre las 100 mujeres más poderosas de Centroamérica y República Dominicana, 21 de Guatemala.

Ha sido lideresa estudiantil, docente universitaria, activista, empresaria, conferencista internacional y funcionaria regional. En su trabajo en la sociedad civil, con la academia, el sector privado y público, ha coordinado, coorganizado o participado en cientos de iniciativas en más de 40 países en Estados Unidos, América Latina y El Caribe, Europa y Asia.

Hasta julio de 2017 fue Jefa de Gabinete (segunda en la estructura) de la Secretaría General del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA) integrado por ocho países. Durante los cuatro años de servicio en el SICA promovió una mayor participación ciudadana, el involucramiento de la juventud (SICA Joven), de las mujeres, de la sociedad civil, así como la visibilización de talentos centroamericanos en la ciencia, el arte, la cultura, los deportes, entre otras iniciativas que contribuyeron con la visibilidad e involucramiento de actores y sectores diversos con el proceso de integración centroamericana y el desarrollo de la región.

Fue Fundadora y Directora Ejecutiva de Grupo C3, una empresa de comunicación estratégica, capacitación y consultoría. Dirigió por nueve años la Fundación Esquipulas para la Paz, Democracia, Desarrollo e Integración en Guatemala. Por su liderazgo en la construcción de una cultura de paz fue reconocida por la Secretaría de la Paz de la Presidencia de Guatemala. En 2017, se le concedió el Global Peace Icon Award del Global Youth Peace Festival de India.

Creadora del Foro Regional Esquipulas en Guatemala con el cual contribuyó, a través de sus siete ediciones, a la democratización del conocimiento al más alto nivel, la oxigenación del debate político y la construcción de puentes entre sectores para la Guatemala posible, el Foro llegó también a miles de centroamericanos.

Ha participado en iniciativas con más de 20 Presidentes y Expresidentes de América Latina de diversas tendencias ideológicas, Premios Nobel de la Paz, líderes de sociedad civil, del sector empresarial, así como altos funcionarios y funcionarias de Organismos Multilaterales.

Fue la primera mujer de su familia en asistir a la Universidad. Es **Comunicadora Social** Magna Cum Laude por la **Universidad jesuita Rafael Landívar** en Guatemala, posee un **Máster en Integración y Desarrollo Centroamericano** por las Universidades Jesuitas de Centroamérica y la Universidad de Córdoba en España. Fue becaria de la **Universidad de Georgetown** (EE.UU) para el **Global Competitiveness Leadership Program**, el cual elige a 35 personas de toda Iberoamérica, fue electa por sus colegas para ofrecer el discurso de cierre de la promoción. Cerró y está a la espera del título del **Máster en Política Mediática** de la Universidad Complutense de Madrid, en la que hizo en 2021 un curso de verano.

Fue invitada por el Gobierno de los Estados Unidos para participar en el Programa de Jóvenes Líderes. Fue nombrada Embajadora de la **Cruz Roja en Guatemala**. Es miembro del Consejo Asesor de **Jóvenes Iberoamericanos**. Participa en **“Mujeres Líderes de las Américas”** de la Fundación Documentación de España y la OEA. Es miembro del Consejo Académico de Cooperación Sur-Sur para el Desarrollo Sostenible **SSCC**. Forma Parte de la Red de Politólogas **#NoSinMujeres**. Ha contribuido con organizaciones como **FUNDAECO**. Por más de 10 años ha sido una de las promotoras de la campaña **“Reforestando Guatemala”** (Iniciativa que ha plantado más de 30 millones de árboles).

Ha promovido certámenes artísticos y culturales como **“Una Canción para Centroamérica y República Dominicana”** (2021), concursos de arte, emprendimiento y participación para jóvenes, etc. En 2010 fue **coorganizadora del Concierto “Voces por Guate”** que reunió a los más prestigiosos artistas del país, para unir a la nación y recaudar víveres para los damnificados por la tormenta Agatha.

Actualmente es Vicepresidenta de la **Misión Presidencial Latinoamericana**, de la cual fue una de las fundadoras, la cual busca promover un mayor entendimiento entre Estados Unidos y América Latina, trabajar con liderazgos emergentes y contribuir a la gestión del conocimiento para el fortalecimiento institucional en la región.

Es una constructora ciudadana, comprometida con la cultura de paz, la democracia, la igualdad de género y el desarrollo sostenible. Proactiva impulsora de iniciativas y plataformas para líderes emergentes y emprendedores/as, de espacios de diálogo por una mayor vinculación y visibilización de la juventud y las mujeres en el desarrollo e integración de la región.

Cree en la inteligencia colectiva, en construir puentes de entendimiento y en hacer posible lo necesario para que tanto Guatemala, como Centroamérica, capitalicen al máximo su potencial como una región de oportunidades.

Algunos Links de Interés:

“Mañana siempre es tarde” por Olinda Salguero en el VII Foro Regional Esquipulas
<https://www.youtube.com/watch?v=GoXML2iujEM>

Programa “SICA al AIRE” con el Presidente Carlos Alvarado de Costa Rica, conducido por Olinda Salguero
<https://www.youtube.com/watch?v=hyngwwNHEKY>

Invitación de Olinda Salguero para escribir **“La Región que Viene”** dirigida a los jóvenes de los ocho países miembros del SICA <https://www.youtube.com/watch?v=ZUDHFhEmYEA>

“La Generación de la Paz y la Reconciliación” por Olinda Salguero en ocasión de la Conferencia en Guatemala del Premio Nobel de la Paz y Presidente de Colombia Juan Manuel Santos
https://www.youtube.com/watch?v=Enz6zgr3_sM&t=2s

Exclusiva con Olinda Salguero | PIB de AL puede crecer 20% con igualdad de género: Fuente FORBES
<https://www.forbes.com.mx/exclusiva-i-pib-de-al-puede-crecer-20-con-igualdad-de-genero-sica/>

Guatemaltecas entre las 100 Mujeres más Poderosas de Centroamérica de 2021, según Forbes
<https://www.guatemala.com/noticias/sociedad/guatemaltecas-entre-100-mujeres-mas-poderosas-centroamerica-2021-segun-forbes.html>

Resumen Ejecutivo de Logros SG-SICA 2017-2021, en la Gestión del Expresidente de Guatemala Vinicio Cerezo, en la cual Olinda Salguero fungió como Jefa de Gabinete
<https://www.youtube.com/watch?v=WvFMTBNP20c>

“El tiempo para las transformaciones que buscamos a nivel personal, nacional y regional es ¡Hoy! ¿Mañana? Mañana siempre es tarde. Hagamos posible lo necesario”.

Olinda Salguero